

LES CHEMINS CHOUETTES: DES BALADES VAUDRUZIENNES À (RE)DÉCOUVRIR



Le Moulin de Bayerel, étape incontournable du premier itinéraire des Chemins chouettes, «autour du Seyon». (Photo pif).

L'association Espace Val-de-Ruz désire remettre au goût du jour les sept itinéraires qu'elle avait balisés, qui s'inscrivent en sus des panneaux indicateurs jaunes de Neuchâtel Rando. Objectif de la démarche: mieux s'imprégner des richesses naturelles, architecturales et culturelles de la vallée. Avec miniguides à l'appui.

Il n'y a plus d'excuse: la neige a totale-

ment fondu sur les crêtes de la vallée. Adeptes ou non du ski de fond et de la raquette, il est temps de rechausser ses souliers de marche ou pour les plus entraînés ses baskets de course à pied à l'assaut des chemins de la région. A ce titre, l'association Espace Val-de-Ruz propose toujours sept balades de 10 à 18 kilomètres, spécifiquement balisées, pour découvrir le patrimoine culturel et naturel de la région. C'est le concept

des Chemins chouettes. Pour ceux qui ne le sauraient pas encore, chacune de ces balades fait l'objet d'un miniguide descriptif qui se focalise sur un thème particulier: autour du Seyon, vers Chaseral, les boviducs, la lisière, par la Rincieure, les crêtes, perspectives sud-ouest. Les premiers Chemins chouettes ont été imaginés en 2010, avant la fusion de quinze communes éparpillées sur le territoire: c'est la démonstration que la vallée offrait bel et bien une unité paysagère – sociale aussi – qui a incité au rapprochement.

Si l'Association neuchâteloise de tourisme pédestre, Neuchâtel Rando, assure déjà un balisage très dense des itinéraires destinés aux marcheurs, le réseau des Chemins chouettes vise à intégrer en sus tous les éléments qui font la richesse de la région (historiques, géographiques, architecturaux, etc...) sans parler des lieux d'accueil et d'hébergement. L'objectif est d'ajouter des supports d'information complémentaires via des panneaux didactiques et un balisage spécifique. Les Chemins chouettes sont représentés sous la forme d'un pictogramme vert sur fond blanc représentant justement une chouette: un oiseau symbolique d'une nature agréable et plaisante.

Toutes les balades sont modulables. Il

n'est pas nécessaire de les couvrir en entier. Elles peuvent faire l'objet de pauses pique-niques, pauses jeux avec les enfants ou haltes didactiques.

Au rythme d'une découverte tous les deux mois environ, «Val-de-Ruz info» chaussera également ses baskets pour faire revivre l'un des sept itinéraires proposés. Pour en savoir plus sur ces balades vaudruziennes, cliquer sur le site www.chemins-chouettes.ch. Les miniguides sont téléchargeables. /pif



Des panneaux didactiques jalonnent les Chemins chouettes. (Photo pif).